

**ANALISIS HUKUM ISLAM DAN UNDANG-UNDANG  
NOMOR 8 TAHUN 1999 TERHADAP BIAYA  
KETERLAMBATAN ATAS JUAL BELI KREDIT PADA  
APLIKASI AKULAKU**

**SKRIPSI**

**Oleh  
Mushlih Hafidh Al Fikri  
NIM. C02217036**



**UIN SUNAN AMPEL  
S U R A B A Y A**

**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel  
Fakultas Syariah dan Hukum  
Jurusan Hukum Perdata Islam  
Prodi Hukum Ekonomi Syariah  
Surabaya  
2021**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Mushlih Hafidh al-Fikri

NIM : C02217036

Fakultas/Jurusan/Prodi : Syariah dan Hukum/Hukum Perdata Islam/Hukum  
Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Analisis Hukum Islam Dan Undang-Undang Nomor  
8 Tahun 1999 Terhadap Biaya Keterlambatan Atas  
Jual Beli Kredit Pada Aplikasi Akulaku

Menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian dan karya  
saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 10 Juni 2021  
Saya yang menyatakan,



Mushlih Hafidh al Fikri  
C02217036

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “Analisis Hukum Islam Dan Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999 Terhadap Biaya Keterlambatan Atas Jual Beli Kredit Pada Aplikasi Akulaku” yang ditulis oleh Mushlih Hafidh Al Fikri NIM. C02217036 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqasahkan.

Surabaya, 13 Juni 2021  
Pembimbing,



Moh. Hatta, S.Ag, MHI  
NIP: 197110262007011012

## PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Mushlih Hafidh Al Fikri NIM. C02217036 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqosah Skripsi Fakultas Syariah dan Hukum UTN Sunan Ampel Surabaya pada hari ini dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Fakultas Syariah dan Hukum.

Majelis Munaqosah Skripsi :

**Penguji I**

Moh.Hatta, S.Ag, MH.I  
NIP. 197110262007011012

**Penguji II**

Dr. Sanuri, M.Fil.I  
NIP. 197601212007101001

**Penguji III**

Moch. Zainul Arifin, S.Ag., M.Pd.I  
NIP. 197104172007101004

**Penguji IV**

Subhan Nodriansyah, M.Kom  
NIP. 199012282020121010

Surabaya, 19 Juli 2021  
Mengesahkan  
Fakultas Syariah dan Hukum  
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel  
Dekan,



Prof. Dr. Masruhan, M.Ag.  
NIP. 195904041988031003



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: [perpus@uinsby.ac.id](mailto:perpus@uinsby.ac.id)

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Mushlih Hafidh Al Fikri  
NIM : C02217036  
Fakultas/Jurusan : Syariah dan Hukum / Hukum Ekonomi Syariah  
E-mail address : [HafidhAlfikri@gmail.com](mailto:HafidhAlfikri@gmail.com)

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

**ANALISIS HUKUM ISLAM DAN UNDANG-UNDANG NOMOR 8  
TAHUN 1999 TERHADAP BIAYA KETERLAMBATAN ATAS JUAL  
BELI KREDIT PADA APLIKASI AKULAKU**

berserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 12 Agustus 2021  
Penulis

  
(Mushlih Hafidh Al Fikri)















































adanya interpretasi terhadap judul yang diteliti maka dalam penelitian ini dibagi atas lima bab yang masing-masing bab memiliki aspek dan isi yang berkaitan.

Bab satu yaitu pendahuluan, berisi tentang latar belakang dari masalah yang diangkat dalam penelitian, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah serta tujuannya, kajian pustaka, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan. Dalam bab satu ini merupakan induk atas penelitian ini sebab merupakan sumber pemaparan masalah yang terjadi di lapangan.

Bab dua yaitu landasan teori, memuat tentang teori yang berkaitan dengan penelitian yakni jual beli dalam hukum Islam, dasar hukum jual beli, rukun dan syarat jual beli, manfaat jual beli, kaidah fiqh tentang jual beli, berakhirnya jual beli. Bab ini termasuk dasar hukum atas jawaban penelitian yang dilakukan. Serta membahas terkait UU No.8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen yang berkaitan dengan hak dan kewajiban pelaku usaha dan konsumen, serta sanksi yang berkaitan dengan hal tersebut. Bab ini termasuk dasar hukum atas jawaban penelitian yang dilakukan.

Bab tiga yaitu penyajian data, memuat tentang gambaran umum objek penelitian, mulai dari profil E-commerce Akulaku, visi misi Akulaku, produk layanan Akulaku, ketentuan lain dalam Akulaku. Selain itu juga membahas praktik jual beli pada adanya biaya keterlambatan pembayaran pada jual beli dengan pembayaran kredit melalui *e-commerce* Akulaku

Bab empat yaitu analisis, memuat tentang hasil penelitian yang berhubungan dengan masalah yang diangkat dalam penelitian dan

























































Pengguna hanya perlu satu kali log in dan memenuhi usia minimal 23 tahun. Tidak sembarang orang dapat bertransaksi dengan aplikasi ini karena hanya orang yang telah dewasa dan berpenghasilan yang sekiranya mampu untuk membayar tagihan-tagihan setiap bulannya. Sehingga kemungkinan kecil mengalami kredit macet. Produk-produk yang ditawarkan meliputi berbagai macam kategori mulai dari fashion, gadget, elektronik, cosmetic, dan masih banyak lagi.

Selain itu pembeli juga dapat membeli produk dari E-commerce lain seperti Elevenia, BukaLapak, JD.ID, dan produk virtual (seperti voucher game, film, JOOX, listrik, BPJS, tagihan air, wifi.id, pulsa, paket data, PGN). Aplikasi Akulaku berperan sebagai metode pembayaran berbasis kredit dengan limit tertentu dengan uang muka atau *down payment* dan melakukan cicilan maksimal 3 (tiga) bulan.

### **1. Pengguna Aplikasi Akulaku**

Penerbitan aplikasi ini memang terasa masih baru dari aplikasi *E-commerce* yang lain namun peminat dari aplikasi ini juga cukup banyak, dalam *play store* pada bulan mei tahun 2018 tercatat kurang lebih sebanyak 264.374 orang yang telah menginstal aplikasi kredit online ini. Dari sekian banyaknya pengguna memiliki penilaian masing-masing terhadap aplikasi tersebut. Ada yang menyebutkan bahwa aplikasi ini tipu-tipu, mengecewakan dan tidak sedikit pula yang mengatakan bahwa aplikasi ini menguntungkan dan memudahkan bertransaksi kredit.

Selain mensurvei penilaian pembeli di dunia maya, penulis juga mensurvei secara langsung bagaimana pendapat konsumen yang ada di lingkungan sekitar penulis terhadap praktik kredit online yang dilakukan dalam aplikasi Akulaku. Dari 15 pengguna yang di wawancari 6 diantaranya merupakan pengguna lama yang sering bertransaksi kredit selebihnya merupakan pengguna baru yang menggunakan aplikasi tersebut hanya untuk coba-coba.

Dianitara mereka ada yang berpendapat bahwa aplikasi tersebut memiliki pelayanan yang baik, cepat dan juga mudah. Ada pula yang menyebut bahwa aplikasi ini mengecewakan karena barang yang dipesan tidak dikirim tepat waktu. Selain itu, barang yang dikirim merupakan barang yang rusak berbeda dengan spesifikasi yang ditawarkan sebelumnya.

## **2. Syarat dan Ketentuan**

Semua data yang tercantum dalam sub bab ini diambil dari “Syarat & Ketentuan” dalam aplikasi Akulaku yang akan muncul ketika pembeli atau User telah selesai memilih barang yang diinginkan kemudian menyetujui pembayaran dengan sistem kredit dengan rincian harga dan batasan jangka waktu kredit yang telah tertera. Jika pembeli sudah mendapatkan persetujuan pengajuan limit kredit oleh pihak Akulaku maka User tidak perlu mengisi data diri kembali. Namun, apabila pengajuan limit kredit ditolak oleh pihak Akulaku maka User wajib mengisi data diri dengan benar dan valid dari awal sampai akhir. Berikut adalah syarat dan ketentuan yang terdat dalam aplikasi akulaku.



penjualan atas suatu Produk kepada User Aplikasi Akulaku. “Produk” adalah seluruh layanan dan barang yang tersedia untuk dijual kepada Pembeli. Untuk program voucher, harus dalam bentuk fisik. Supaya serah terimanya tercatat dan jelas, dalam hal dikemudian hari transaksi perlu diverifikasi dalam Aplikasi Akulaku.

“Program Cicilan” adalah fasilitas pembelian Produk yang ditawarkan Merchant kepada Pembeli dengan cara melakukan pembayaran secara cicilan dalam jangka waktu tertentu sampai dengan tanggal jatuh tempo yang telah ditentukan bersama oleh Merchant dan Pembeli, yang hanya tersedia melalui Aplikasi Akulaku.

“Pemohon” adalah Pembeli yang mengajukan permohonan penggunaan fasilitas Program Cicilan di Aplikasi AKULAKU yang akan ditindak lanjuti sepenuhnya oleh PT. Akulaku Finance Indonesia melalui Pembiayaan Multiguna dalam membeli Produk yang dijual Merchant, serta bersedia memenuhi dan setuju atas seluruh syarat dan ketentuan Program Cicilan yang ditetapkan oleh PT. Akulaku Finance Indonesia.

“Limit Kredit” adalah jumlah maksimal pembayaran yang dapat dilakukan secara cicilan yang diberikan kepada Pemohon yang telah memenuhi persyaratan dan telah lulus dari proses verifikasi dan penilaian Akulaku, untuk digunakan Pemohon dalam melakukan pembelian Produk dalam Aplikasi Akulaku. “Jangka Waktu” adalah periode pembayaran cicilan Pemohon yang ditentukan dalam





yang berlaku di Republik Indonesia. Pemohon yang akan menggunakan Program Cicilan sebagai metode pembayaran Produk dalam Aplikasi Akulaku diwajibkan untuk terlebih dahulu mengajukan aplikasi kepada Akulaku Grup dan kemudian memperoleh persetujuan AKULAKU GRUP setelah melalui proses verifikasi data, identitas dan informasi oleh AKULAKU GRUP.

Pemohon diwajibkan untuk melalui seluruh proses verifikasi data, identitas dan informasi oleh Akulaku Grup untuk kemudian aplikasi penggunaan Program Cicilan Pemohon akan dinilai untuk diterima atau ditolak. Pemohon memahami dan menyetujui bahwa Akulaku Grup berhak atas penilaiannya sepihak menolak atau menerima aplikasi Pemohon untuk menggunakan Program Cicilan, dan menentukan Limit Kredit yang diberikan kepada Pemohon untuk digunakan. Program Cicilan Akulaku Grup hanya berlaku untuk alamat pengiriman Produk di Pulau Jawa. Pemohon dilarang untuk menciptakan dan/atau menggunakan perangkat, software, fitur dan/atau alat lainnya yang bertujuan untuk melakukan manipulasi pada sistem Aplikasi Akulaku, termasuk namun tidak terbatas pada: (i) manipulasi data; (ii) kegiatan perambanan (*crawling/scraping*); (iii) kegiatan otomatisasi dalam transaksi, jual beli, promosi, dsb; (v) penambahan produk ke etalase; dan/atau (vi) aktivitas lain yang secara wajar dapat dinilai sebagai tindakan manipulasi sistem.

Pemohon dilarang untuk melakukan tindakan curang dan/atau persengkongkolan jagat dalam menggunakan Aplikasi Akulaku, termasuk namun tidak terbatas pada menggunakan data dan identitas palsu, mengumpulkan dan menggunakan data pribadi pihak lain secara tidak sah dan/atau melanggar hukum dengan tujuan untuk mendapatkan Program Cicilan. Akulaku Grup memiliki hak dan kewenangan untuk melakukan pembekuan akun Pemohon dan limit kredit yang dimiliki Pemohon apabila ditemukan atau diduga adanya tindak kecurangan dalam bertransaksi dan/atau pelanggaran terhadap syarat dan ketentuan Akulaku Grup. Termasuk namun tidak terbatas pada penggunaan akun Akulaku untuk melakukan proses pembelian produk namun tidak melakukan pembayaran dan dalam penagihan pembayaran tidak dapat dihubungi di alamat dan kontak yang telah didaftarkan.

Pemohon bertanggungjawab secara pribadi untuk menjaga kerahasiaan akun dan password untuk semua aktivitas transaksi yang terjadi dalam akun Pemohon. Pemohon setuju untuk memastikan bahwa Pemohon keluar dari akun dalam Aplikasi Akulaku di akhir setiap sesi dan memberitahukan kepada Akulaku Grup apabila terdapat penggunaan akun tanpa izin atas sandi atau akun Pemohon.

Pemohon dengan ini memahami, menyetujui dan menyatakan bahwa Akulaku Grup tidak bertanggungjawab atas kerugian atau kerusakan dalam bentuk apapun yang timbul dari penyalahgunaan akun Pemohon.



keterlambatan ini diberlakukan setelah tiga hari dari tanggal jatuh tempo pembayaran cicilan.

Dalam hal Pemohon terlambat dalam melakukan pembayaran cicilan, Pemohon dikenakan denda keterlambatan sebesar 10% dari jumlah cicilan tersebut, yang akan ditagihkan pada Tanggal Jatuh Tempo selanjutnya secara kumulatif. Dalam hal terjadinya kelebihan pembayaran cicilan, Pemohon memahami dan menyetujui bahwa kelebihan tersebut akan dialokasikan untuk pembayaran cicilan bulan berikutnya.

Tanggal Jatuh Tempo diinformasikan kepada Pemohon pada saat permohonan penggunaan Program Cicilan diterima dan wajib ditaati sampai dengan pelunasan pembelian Produk. Pemohon diperbolehkan atas dasar persetujuan Akulaku Grup untuk melunasi pembayaran cicilannya lebih awal dari Jangka Waktu yang sebelumnya dipilih oleh Pemohon. Pembayaran cicilan lebih awal tanpa persetujuan Akulaku Grup terlebih dahulu menjadi tanggung jawab Pemohon secara pribadi.

Dalam hal terjadi penagihan kepada Pemohon oleh Akulaku, biaya terkait penagihan tersebut merupakan tanggung jawab Pemohon secara pribadi. Pemohon diperbolehkan untuk mengajukan penundaan pembayaran cicilan dalam hal Pemohon belum menerima Produk setelah Tanggal Jatuh Tempo pertama. Pemohon diberikan waktu 3 (tiga) hari kalendar untuk melakukan pembayaran cicilan sejak Produk diterima, yang apabila tidak dilakukan maka akan diproses sesuai

dengan Ketentuan Keterlambatan Pembayaran Cicilan. Penundaan pembayaran cicilan sebagaimana dimaksud tidak mengubah Tanggal Jatuh Tempo yang berlaku selanjutnya.

Saat melakukan pembelian produk, Pemohon setuju bahwa:

- a. Pemohon bertanggung jawab untuk membaca, memahami, dan menyetujui informasi dan deskripsi produk secara keseluruhan (namun tidak pada harga) tanggung jawab pencantuman harga ada pada Merchant, dan pada pembeli untuk membacanya. Dan apabila ada problem dengan Merchant, maka harus didiskusikan antara pembeli dengan Merchant buka kepada Akulaku sendiri. Jika pihak Akulaku dimintakan pertanggungjawaban maka akan sangat menguntungkan pihak Merchant. Karena sudah seharusnya tugas Merchant sendiri adalah mencantumkan harga, warna, kualitas, fungsi, jenis, spesifikasi dengan benar, dan tatacara penggunaan produk, dan informasi lainnya dengan benar.
- b. Pemohon memahami dan mengakui bahwa informasi dan deskripsi produk merupakan informasi dan deskripsi produk sesuai yang dicantumkan oleh Merchant. Akulaku Grup tidak dapat menjamin bahwa Produk akan sesuai dengan informasi dan deskripsi yang diberikan *Merchant*.
- c. Pemohon mengakui bahwa warna sebenarnya dari Produk sebagaimana terlihat di Aplikasi Akulaku tergantung pada layar monitor *mobile device* Pembeli. Akulaku Grup telah melakukan

upaya terbaik untuk memastikan warna dalam foto-foto yang ditampilkan di dalam Aplikasi Akulaku muncul seakurat mungkin, namun tidak dapat menjamin bahwa penampilan warna pada Aplikasi Akulaku akan akurat.

- d. Pemohon masuk ke dalam perjanjian yang mengikat secara hukum untuk membeli Produk dengan Program Cicilan ketika Pembeli membeli suatu Produk dengan Program Cicilan. Pemohon memahami dan menyetujui bahwa ketersediaan stok Produk merupakan tanggung jawab Merchant yang menawarkan Produk tersebut. Jumlah stok Produk dapat berubah sewaktu-waktu, sehingga dalam keadaan stok Produk kosong, maka Pembeli sepakat bahwa Merchant memiliki hak untuk menolak pesanan Pembeli, dan pembayaran yang telah dibayarkan atas Produk akan dikembalikan kepada Pembeli. Sehingga apabila stok produk kosong maka tidak perlu pembatalan namun pesanan ditolak. Jadi, tidak perlu pembatalan karena, dari awal tidak pernah ada transaksi. Pemohon memahami dan menyetujui bahwa segala pembayaran cicilan selain melalui Rekening Virtual Akulaku dan/atau tanpa sepengetahuan Akulaku Grup (melalui pesan pribadi, korespondensi via telepon dengan nomor pribadi, atau upaya lainnya) merupakan tanggung jawab pribadi Pemohon. Akulaku Grup memiliki hak dan kewenangan untuk menolak pembayaran tanpa pemberitahuan kepada Pemohon terlebih dahulu. Pemohon memahami dan











- j. Penyalahgunaan Produk yang dibeli User.
  - k. Kerugian akibat pembayaran tidak resmi kepada pihak lain selain ke Rekening Virtual Akulaku, yang dengan cara apapun mengatasnamakan Akulaku Grup ataupun kelalaian penelitian rekening dan/atau informasi lainnya dan/atau kelalaian pihak bank.
  - l. Pengiriman untuk perbaikan Produk yang bergaransi resmi dari produsen. Pembeli dapat membawa Produk langsung kepada pusat layanan servis terdekat dengan kartu garansi dan faktur pembelian.
  - m. Virus atau perangkat lunak berbahaya lainnya yang diperoleh dengan mengakses, atau menghubungkan dengan Aplikasi Akulaku.
  - n. Gangguan, kesalahan atau ketidakakuratan apapun dalam Aplikasi Akulaku.
  - o. Kerusakan pada perangkat keras User dari penggunaan Aplikasi Akulaku.
  - p. Isi, tindakan atau tidak adanya dari pihak ketiga, termasuk terkait dengan Produk yang ada dalam Aplikasi Akulaku yang diduga palsu.
  - q. Tindak penegakan yang diambil sehubungan dengan akun User.
  - r. Adanya tindakan peretasan yang dilakukan oleh pihak ketiga kepada akun User.
- i. Ganti Rugi

Pemohon akan melepaskan Akulaku Grup dari tuntutan ganti rugi dan menjaga Akulaku Grup (termasuk Induk Perusahaan, direktur, dan



## **B. Praktik Penambahan Pembayaran adanya Keterlambatan Cicilan di Aplikasi Akulaku**

Dalam hal ini konsumen atau disebut juga sebagai pengguna aplikasi Akulaku menjadi hal terpenting untuk memperoleh perlindungan hukum. Aplikasi Akulaku merupakan salah satu *e-commerce* yang beroperasi melalui sistem digital elektronik. Akulaku sebagai tempat pendanaan dengan pembayaran cicilan dengan tenor yang telah ditentukan oleh pihak Akulaku dengan limit yang berbeda-beda.

Jenis pembiayaan ini dikenal dengan akad jual beli kredit dalam Islam, sebab pembiayaan atas pembelian barang yang dibayar dengan sistem cicilan yang ditambah dengan biaya lain diluar harga pokok barang atau lebih dikenal dengan jual beli murobahah. Namun yang menjadi permasalahan dalam penelitian ini yakni bahwa ketika konsumen melakukan pembiayaan pada Akulaku dan telat membayar cicilan, maka konsumen tadi akan dikenakan penambahan pembayaran pada cicilan berikutnya. Hal ini telah tercantum dalam syarat dan ketentuan Akulaku. Sehingga hal ini untuk mengantisipasi konsumen agar tidak melakukan wanprestasi, sebab akan dikenakan biaya tambahan.

Akan tetapi yang terjadi seringkali konsumen tidak membaca secara detail dan menyeluruh terkait syarat dan ketentuan Akulaku, sehingga beranggapan bahwa pihak Akulaku tidak memberikan informasi yang jelas terkait adanya penambahan biaya keterlambatan cicilan.

Adapun beberapa kasus di atas terjadi pada beberapa orang yang menggunakan Akulaku, yakni diantaranya sebagaimana wawancara yang











dilewatkan oleh konsumen. Sehingga konsumen merasa tidak adanya informasi terkait hal tersebut.

Adapun hukum Islam mengenal akad tersebut dengan jual beli (*bai'*) kredit, jual beli ini berbeda dengan jual beli biasanya, yakni pembayaran terhadap harga barang yang dibayar secara cicil sehingga terdapat biaya tambahan, yang biasa dikenal ujah. Adapun praktik jual beli kredit tersebut yakni pengguna mengambil cicilan di aplikasi Akulaku dan ditagih setiap bulannya hingga pelunasan. Sebagaimana jual beli kredit yang dilakukan oleh Zainullah salah satu Mahasiswa di Surabaya yang mengambil cicilan untuk membeli handphone Samsung seharga Rp. 3. 675.000, harga tersebut belum termasuk harga tambahan yakni sebanyak Rp. 800.000 total keseluruhan yakni Rp. 4. 475.000. Pada awal mengambil cicilan tersebut telah membayar uang panjar sebesar Rp. 1. 500.000, sehingga cicilan tersebut menjadi Rp. 495.000 seama enam bulan. Namun pada saat cicilan keempat, ia telat membayar dan akhirnya diberi jangka waktu tiga hari hingga akhirnya dikenakan biaya tambahan sebesar Rp. 18.000 per hari hingga membayar cicilan tersebut.

Sedangkan dalam syarat dan ketentuan pihak Akulaku telah menjelaskan dan menerangkan adanya biaya tambahan atas keterlambatan cicilan, akan tetapi seringkali diabaikan oleh konsumen karena tidak membaca hingga akhir terkait syarat dan ketentuan Akulaku. Hal ini menjadi sebab adanya kesalahpahaman konsmen yang disebabkan oleh dirinya sendiri. Sedangkan pada faktanya Akulaku juga telah beriktikad baik dengan memberikan







harga barang ditulis beserta dengan jumlah DP yang bisa dibayarkan oleh konsumen yang mengajukan cicilan. Agar akad jual beli yang dilakukan dapat dikategorikan sah, maka harus memenuhi syarat-syarat mengenai harga, yakni:

1. Harga telah disepakati para pihak dan jelas jumlahnya.
2. Dapat diserahkan pada waktu akad, meskipun secara hukum pembayaran bisa dilakukan dengan transfer atau dengan cek. Jika barang tersebut pembayarannya diakhir (hutang) maka harus jelas waktu pembayarannya kapan.

Dalam transaksi yang dilakukan pembeli dengan Akulaku telah terpenuhi syarat harga ini, yakni harga produk jelas dan dicantumkan sehingga para pihak jika menyetujui jual belinya akan langsung melakukan *cekout* dibuktikan dengan bukti pembayaran. Hal ini dapat menjadi tanda bahwa para pihak setuju dengan jumlah harga yang ditetapkan. Serta untuk pembayaran berikutnya dilakukan secara transfer ke rekening bank merchant dimana konsumen membeli barang melalui aplikasi Akulaku. Setelah pembayaran uang muka, maka barang yang dibeli tersebut akan dikirimkan ke alamat konsumen sesuai data diri yang dicantumkan oleh pengguna (*user*).

Rukun yang keempat yakni ijab qabul, merupakan unsur utama setiap transaksi yakni adanya kerelaan kedua belah pihak. Apabila ijab dan qabul telah diucapkan maka kepemilikan terhadap barang dan uang telah

berpindah pada pihak yang berhak atas itu. Ulama fikih mengemukakan bahwa syarat ijab qabul adalah sebagai berikut:

1. Orang yang mengucapkannya telah akil baligh dan berakal.
2. Qabul harus sesuai dengan ijab, seperti ucapan pembeli: “saya menjual ini seharga 10 ribu maka pembeli menjawab: “saya membeli dengan harga 10 ribu”.
3. Ijab dan qabul dilakukan dalam satu majlis.

Dalam praktik jual beli kredit dalam aplikasi Akulaku telah sesuai dengan syarat ijab qabul. Mulai dari akad yang dilakukan oleh pihak yang telah akil baligh serta berakal. Dan keduanya (ijab dan qabul) bersesuaian saat telah selesai melakukan pembelian atau cekout dan membayarnya. Akad jual beli disini dikategorikan sebagai ijab dan qabul dengan cara isyarat dikarenakan adanya produk yang ditampilkan dalam situs *marketplace* itu bisa didasari dari niatan penjual untuk memposting untuk ditawarkan pada konsumen (ijab) kemudian proses konsumen melakukan *cekout* dan pembayaran disebut sebagai qabul.

Sebagaimana telah dijelaskan di atas bahwa dalam jual beli kredit yang dilakukan oleh konsumen dengan aplikasi Akulaku sebagai suatu marketplace penyedia layanan jasa pinjaman dan cicilan secara Hukum Islam telah terpenuhi rukun dan syarat dari jual beli. Adapun jual beli kredit yang dilakukan disebut sebagai akad yang shahih.







5. Untuk kepentingan diri sendiri, keluarga ataupun orang lain.
6. Barang dan/atau jasa tersebut tidak untuk diperdagangkan.

Maka untuk menjamin layanan terhadap konsumen, maka dalam undang-undang No.8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen menjadi suatu bentuk kepedulian hukum terhadap masyarakat untuk mendapatkan pelayanan, keamanan, dan kepuasan dalam melakukan kegiatan produksi. Dengan adanya acuan hukum tersebut sebagai alat bagi para konsumen ketika mendapatkan perlakuan yang tidak sesuai dari produsen, tidak hanya itu saja konsumen juga dilindungi dari barang yang dilarang dan harga yang tidak sesuai di pasaran. Konsumen juga memiliki hak ganti rugi jika dirugikan oleh produsen ataupun penyedia layanan.

Pada pelayanan terhadap pengguna aplikasi Akulaku yang dalam hal ini bahwasannya pihak Akulaku telah memberikan informasi secara mendetail terkait syarat dan ketentuan yang akan berlaku bagi konsumen. Segala informasi yang berkaitan dengan sistem kreditnya juga telah dijelaskan melalui syarat dan ketentuan pada aplikasi. Akan tetapi seringkali terjadi kesalahpahaman konsumen akan informasi adanya biaya tambahan jika terlambat membayar cicilan, hal ini disebabkan konsumen yang kurang teliti dalam membaca dan memahami syarat dan ketentuan Akulaku. Sebagaimana terdapat dalam hal ini pelaku usaha memiliki kewajiban sebagaimana terdapat dalam Pasal 7 UUPK, sebagai berikut:

1. Beritikad baik dalam melakukan kegiatan usahanya. Kewajiban pelaku usaha beritikad baik menjadi salah satu asas dalam melakukan











